



PAROISSE SAINT MARC

ÉGLISES St PIERRE (SP), SACRÉ-CŒUR (SC)-

ÉGLISE St BARTHÉLÉMY (SB)-

ÉGLISE St VAAST (SV)-

Site : <http://paroissestmarc.free.fr>

Mail : paroissestmarc@free.fr

Blog: <http://paroissestmarc.canalblog.com/>

ACCUEIL TOUS LES SAMEDIS DE 10h A 11h30

SANTES 22 rue du Gal Koenig ☎ 03 20 57 04 28 (Presbytère)

EMMERIN 10 Place de Gaulle ☎ 06 31 32 53 65

HALLENES rue W. Rousseau ☎ 06 31 25 39 68

Pour qu'une information figure dans ce document, faites la parvenir avant le Jeudi précédent la messe à danhelene@orange.fr et yves.devendeville@orange.fr

DIMANCHE DE LA SAINTE FAMILLE

Nous savons l'importance de la vie de famille. Même pour les nombreuses personnes vivant seules, la famille, au sens large, compte beaucoup. Le succès des « cousinsades » et des généalogies va grandissant : nous avons besoin d'entretenir ces liens de filiation. La fête de ce dimanche nous dit aussi quelle est, dans le Christ, notre véritable famille : elle n'est autre que la famille humaine ! Venu pour révéler au monde le visage du Père, le Christ fait de nous tous les « enfants de Dieu », frères et sœurs en son amour. Cette famille va donc vivre, elle aussi, ses temps forts de rencontre et de fête, et toute la solidarité qui, dans l'amour, doit unir tous ses membres.

Comment, concrètement, vivre cette appartenance ? Nous n'avons pas à chercher des grandioses réalisations ou à fuir dans de lointaines initiatives. Un premier élément, bien simple mais sans doute exigeant, est de ne jamais prier Notre Père de façon machinale ou automatique : s'adresser à Dieu en lui disant « Notre Père », c'est en effet le reconnaître Père de tous les hommes, et donc les accepter tous comme nos frères, sans exclusive... A un deuxième niveau, nous ferons de notre pratique de la charité non pas quelque chose que nous ferions pour « les autres », mais un réel partage au nom de l'amour fraternel qui nous unit dans le même Père.

Merci Seigneur pour cette année qui s'achève et pour celle qui s'ouvre. Mais s'il te plaît, fais-nous la grâce de ne pas être des nostalgiques, de ne pas nous braquer quand tes manières d'être avec nous nous surprennent, et même parfois nous font un peu peur. **Donne-nous d'oser prendre la route de la vie avec confiance, parce que ta Parole, accueillie en Église, au plus secret de notre cœur nous y encourage.** Merci pour cette invitation renouvelée à être de ta famille !

ACCUEILS PAROISSE ST MARC :

Pas d'accueil le Samedi 29 Décembre (Emmerin-Hallennes- Santes)
reprise le samedi 5 janvier 2019
aux heures habituelles

ANNONCES 30 Décembre 2018

au 7 janvier 2019

SAMEDI 29 DECEMBRE

DIMANCHE DE LA SAINTE FAMILLE

18h Messe

Eglise du Sacré-Coeur

avec intentions pour :

Christine et Guy HEDDEBAUT

et la famille DAUDRUMEZ

DROULEZ- Maurice DELEFORGE et la famille

DELEFORGE BERNARD-

Marcel BUISINE et la famille BUISINE DESBIENS -

Christian ROSE et sa famille- René et Anne-Marie

DARTOIS

DIMANCHE 30 DECEMBRE

DIMANCHE DE LA SAINTE FAMILLE

10h30- Messe Eglise St Pierre avec intentions

pour : Famille LEROY NORMAND - Paule et Renée

LEROY

MARDI 1er JANVIER

10h30- Messe à l'Eglise St Pierre

JEUDI 3 JANVIER

17h30- Messe aux Blés d'or

SAMEDI 5 JANVIER

18h- Messe à l'Eglise St Barthélémy

Intention: Madeleine LECLERCQ

DIMANCHE 6 JANVIER

10h30- Messe à l'Eglise St Pierre

Intentions: Cyrille et Agnès DEVENDEVILLE

les défunts de la famille WERQUIN BRAME

Didier DESRUELLE et les défunts de la famille

Pour le passage de l'année 2018 à l'année 2019,

à l'église Saint-Pierre,

Adoration du Saint-Sacrement

31 décembre à 23h15,

jusqu'au 1er janvier à 00h45.

Offrande et Action de grâce pour l'année écoulée,

ainsi que pour l'année à venir.

Partage de boisson chaude en fin de veillée.

Groupe de prière Ecoute Israël :

Après les 7 semaines de cheminement vers le

baptême dans le Saint-Esprit,

reprise des veillées

les jeudis de 20h à 21h30,

à l'église du Sacré-Coeur,

rue Koenig à Santes.

Louange, partage de la Parole, intercession...

FUNERAILLES

"Je suis la Résurrection et la vie"

La Communauté chrétienne de la paroisse St Marc a célébré les funérailles de :

Eglise St Barthélémy

Jeudi 27 décembre

Rolande MACHADO

Nous portons tous les membres de leurs familles en deuil dans notre prière au cours de la messe dominicale

Adoration à St Barthélémy

EMMERIN

2 Janvier 2019 à 18 h 00

6 Février 2019

6 Mars 2019

3 Avril 2019.

BAPTEMES

"Tu es mon fils bien aimé"

DIMANCHE 6 JANVIER A

11H30

Eglise Saint Pierre

Éléonore DORMIEU

Jésus, Marie et Joseph en vous, nous contemplons la splendeur de l'amour vrai, en toute confiance nous nous adressons à vous. Sainte Famille de Nazareth, fais aussi de nos familles un lieu de communion et un cénacle de prière, d'authentiques écoles de l'Évangile et de petites Églises domestiques.

Sainte Famille de Nazareth, que plus jamais il n'y ait dans les familles des scènes de violence, d'isolement et de division ; que celui qui a été blessé ou scandalisé soit, bientôt, consolé et guéri. Sainte Famille de Nazareth, fais prendre conscience à tous du caractère sacré et inviolable de la famille, de sa beauté dans le projet de Dieu. Jésus, Marie et Joseph, Écoutez, exaucez notre prière Amen !

*Prière du pape François à la Sainte Famille,
(La joie de l'amour »).*



Ne restons pas indifférents !

Quelques jours avant Noël, un article du journal La Croix avait attiré mon attention : « Rien ne va plus l'hébergement des sans-domiciles ». La journaliste répercutait le cri d'alarme lancé par 36 associations engagées dans la lutte contre le mal-logement. « Ce qui se passe sur le terrain est grave » affirmait l'un des porte-parole, « nous tentons de le rendre visible, car nous pensons que si les gens savaient, ils ne l'accepteraient pas ».

De fait, les situations décrites dans la suite de l'article sont terribles à cause du manque catastrophique de logements d'urgence. Nombre de communes ont fait des efforts considérables pour ouvrir des abris de nuit, mais le nombre des demandeurs explose. « Ainsi à Paris, le 17 décembre, 500 personnes en famille ont appelé le 115 (Samu Social), sans obtenir d'hébergement. A Toulouse, sur 100 personnes qui appellent le 115, moins de 10 arrivent à avoir quelqu'un au bout du fil. Et dans 95% des cas, il n'y a pas de solution ». Ailleurs, il est possible de rencontrer une femme à la rue avec un bébé de 28 jours et à l'âge de 4 ans, on est parfois trop âgé pour être logé. « Concrètement, dit un autre responsable, on passe son temps à dire qu'il n'y a pas de solution. »

A travers ces témoignages, comment ne pas prendre conscience des fractures qui traversent notre société ? Et comment, pour nous chrétiens, ne pas faire le rapprochement avec l'évangile que nous avons lu dans la nuit de Noël ? Ce soir-là, il n'y avait pas non plus de place dans la salle commune pour Marie, Joseph et l'enfant qui devait naître ».

Face à ces défis de société, nous n'avons pas de solutions toutes faites, mais puissions-nous au moins ne jamais rester indifférents à de telles détresses. C'est le souhait que je formule pour cette année nouvelle : Que nous la vivions dans l'attention à ceux qui souffrent, avec l'audace que nous donne notre foi et le désir d'engager notre vie à la suite du Christ.

Je vous souhaite une belle année 2019.

Père Nicolas Tiberghien, curé-doyen

La maison des crèches, 274 rue d'Erquinghem, 59280 Bois-Grenier vous propose une exposition de 750 crèches de 60 pays, jusqu'au 6 janvier 2019. Du lundi au vendredi de 14h à 19h et le week-end de 10h à 19h. Informations et réservations pour groupes 06 87 60 26 13 / jp56bg@gmail.com.

Les nocturnes de la cathédrale ND de la Treille Chaque Vendredi jusqu'au 4 janv.19, de 18H à 19H30, Entrée libre. La cathédrale s'illumine de 1000 bougies et sur grand écran, projection de l'Opéra d'Images « Le Mystère de la Nativité »
Le MCR propose : mardi 8 janvier, 14h30, salle paroissiale à Haubourdin, moment de partage et de convivialité autour de la galette des rois. Une occasion, pour ceux qui le souhaitent, de découvrir ce mouvement chrétien des retraités.

Pour passer de 2018 à 2019, la cathédrale ND de la Treille propose

Lundi 31 décembre 2018 à 16H30 : « Le Mystère de la Nativité » - Opéra d'Images, projection sur Grand-écran - Entrée libre

18H30 - MINUIT : Réveillons de la Sant-Sylvestre avec les Frères Dominicains - Entrée libre

19H00 : Office des Vêpres

19H45 - MINUIT : Accueil, Sacrement de Réconciliation, Chants, Adoration, Temps de partage, ...

MINUIT : Les cloches de la cathédrale annoncent la Nouvelle année

00H30 : Première messe de l'An neuf

Mardi 1er janvier 2019 à 11H : Messe de l'An neuf, en l'honneur de Marie

"Venez à l'écart et reposez-vous un peu" Marc 6.31.

Une matinée (ou même une journée si on le souhaite) avec pour objectif :

- de vous inviter à l'intériorité pour se préparer à prier,
- d'être aidé par un court enseignement qui ouvre le cœur,
- de prendre le temps de contempler la parole de Dieu et de la goûter,
- de développer l'intimité avec le Seigneur.

Au Centre Spirituel du Hautmont (20€/personne, repas inclus). Plusieurs dates possibles, à 9h : 15/1 - 12/3 - 21/5

contact@hautmont.org ou 03 20 26 09 61

Pique-nique biblique Les paraboles de Jésus, Accueil Marthe & Marie à Lomme

Les jeudis de 12h15 à 13h45 : 17 janvier, 21 mars, 16 mai, pour savourer un texte biblique, prendre le temps de contempler une œuvre d'art, cheminer ensemble et dans le respect du rythme de chacun, laisser résonner la Parole de Dieu dans l'actualité de nos vies, permettre un temps de prière ou de méditation. Animé par Christine et François Richir (03.20.00.72.33 ou à accueilmarthemarie@lille.catholique.fr)

Au calendrier de l'Eglise : 1^{er} janvier 2019 : Solennité de la Vierge Marie - Dim 6/1/19 : Solennité de l'Epiphanie du Seigneur - 13/1 fête du Baptême de Jésus

Messe animée par les jeunes 6/1/19 à 18h à Le Maisnil